

## Exitosa gira tecnológica por la Zona Occidental

Los días 7, 8 y 9 de marzo, 25 líderes de las asociaciones que congrega la Corporación para el desarrollo Agro empresarial de Nariño (Cordeagropaz) participaron de la primera gira tecnológica, cuyo objetivo era conocer aspectos sobresalientes sobre el sistema de producción de la palma de aceite en distintas plantaciones de la Zona Occidental.

En esta gira tecnológica los técnicos de las plantaciones compartieron sus experiencias con los participantes en el evento, en aspectos como:

- ♦ Manejo agronómico de vivero
- ♦ Transporte de fruto en cable vía
- ♦ Calificación de fruto
- ♦ Siembra de plantas nectaríferas
- ♦ Manejo de efluentes y bio-digestor
- ♦ Uso de barreras físicas para el control de *S. valida*
- ♦ Evaluación de pérdidas de aceite en campo
- ♦ Control biológico
- ♦ Sistema de renovación de plantación adulta
- ♦ Prácticas de mantenimiento de cultivo
- ♦ Vías
- ♦ Cosecha, podas, fertilización y ploteo.

Los participantes quedaron satisfechos con el evento, ya que pudieron aprender las mejores prácticas de las plantaciones y que las buenas prácticas agronómicas de las empresas en sus lotes comerciales no son ajenas para las pequeñas parcelas.

Cenipalma agradece el apoyo incondicional de las empresas Astorga S.A., Central Manigua S.A., Palmeiras S.A., Palmas Oleaginosas Salamanca S.A., Palmar Santa Elena S.A. y Palmas de Tumaco Ltda. en la realización de esta gira. 

## El aceite de palma en el XIX Congreso de Nutrición Clínica

Durante el Congreso de Nutrición Clínica, que se llevó a cabo del 31 de marzo al 1 de abril en el Hotel Tequendama en Bogotá, el Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma participó con la entrega de un CD, que compilaba todos los fascículos de la publicación "Lípidos y Salud" 2000 - 2004. Este CD fue entregado como parte del maletín que se dio a cada participante (unas 1.000 personas). Se elaboró un *link* para que los profesionales de la salud y estudiantes que recibieran el CD se suscribieran a la base de datos del programa a través de la página web de Cenipalma.

Por otro lado, la ND Yadira Cortés, de la Universidad Javeriana, presentó una ponencia sobre el aceite de palma y el efecto de su consumo en la salud humana. La Dra. Cortés viene trabajando con tocotrienoles (Vitamina E) y especialmente, haciendo investigación con los tocotrienoles presentes en el aceite de palma.

Esta disertación generó expectativas en los asistentes, quienes en su mayoría son nutricionistas, estudiantes y otros profesionales de la salud, ya que estaba inserta en el marco de discusión de varios aceites disponibles para consumo humano.

Yadira Cortés contó con el apoyo material y la asesoría del Programa de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma y su exposición resultó ventajosa para el gremio palmicultor, dado que resaltó el aceite de palma como un bien "colombiano" con beneficios nutricionales.

Estas presentaciones sirven como medio de difusión y sensibilización para los profesionales de la salud, tanto de las ventajas de las grasas en general como del aceite de palma como parte de una alimentación saludable. 